

A. C. DE P.

AÑO IX

MADRID 1 NOVIEMBRE DE 1933

NUM. 158

Vigilia Eucarística celebrada en la Casa de San Pablo en honor de Cristo Rey

En el ágape fraternal, nuestro Presidente nombra consejeros a Francisco de Luis, director de "El Debate", y a Alfredo López, presidente nacional de la Juventud Católica

UNAS PALABRAS ALENTADORAS DE DON ANGEL HERRERA

"Adveniat regnum tuum", lema divino de Propagandista católico. "Reinaré en España", promesa, divina también, cuajada de esperanzas. El eco evangélico llega a la Casa de San Pablo con resonancias de santidad, para fundirse con la promesa española en fuego de apostolado dentro del corazón de los Propagandistas.

29 octubre 1933. Fiesta de Cristo Rey. La Iglesia cuenta sus días por sus triunfos. El día triunfal de Cristo Rey ha sido también un día de gloria para la Asociación.

Un frío intenso cae sobre Madrid. Las primeras nieves platean los picachos de la Sierra de Guadarrama. Son las diez de la noche, víspera de la gran fiesta. Grupos de compañeros van llegando a la Casa de San Pablo. Conversan, rien, planean con sano optimismo. En el salón flota la alegría de los "Christi fideles". En la Capilla oran algunos ante el Tabernáculo. Pasa de setenta el número de asistentes. Empezar la Vigilia eucarística, y en la obscuridad sin estrellas de una noche otoñal, en el silencio recogido de un oratorio, el sol del Santísimo Sacramento ilumina la Casa de San Pablo con reverberos de santidad, entre nubes de incienso y las melodías del "Pange lingua".

Se reza el Santo Rosario. Sigue a continuación el canto semitonado del Oficio del Santísimo, y un coro gregoriano formado por seis Propagandistas, dirigido por el virtuoso y amable P. Santa María, benedictino, director, hace unos años, de la Schola Cantorum del Monasterio de Silos, canta el himno "Verbum supernum", momentos antes de la Reserva. El coro entona la misa gregoriana "Fons bonitatis", acompañando al celebrante don Máximo Yurramendi, profesor de Filosofía del C. E. U. y de Criteriología en la Escuela de Periodismo. Es la vez primera que en nuestra Capilla se celebra una misa cantada.

Las melodías gregorianas despiertan en todos nosotros la gloria y el espíritu de la liturgia católica, tan rica en emociones sobrenaturales y artísticas. Llega el momento solemne de la Comunión. La Capilla está llena de Propagandistas. ¿Qué sello unificador tienen las Comuniones colectivas de nuestros Centros? Parece que estos actos no son individuales, sino comunes; parece que son los Centros mismos los que reciben a Cristo...

¿Qué resultados tan fecundos para la vida de la A. C. de P., trae la celebración colectiva de los actos de piedad reglamentarios! Cuando Cristo es el que

viene a una institución social; cuando por todos sus miembros corre una misma sangre cristiana, entonces en la vida exterior se verifica magníficamente la realización de nuestro lema: en todos, un mismo pensar, un mismo querer, un mismo obrar. Que la savia eucarística vivifique la rama que nos cobija a los Propagandistas, y como afirma nuestro himno: "folium ejus non defluet et omnia quaecunque ráciat, prosperabuntur."

El ágape

Termina la Vigilia con el consuetudinario ágape fraternal. Como broche de oro van a continuación las palabras de nuestro querido Presidente, que forman un discurso de orientación y de sano optimismo.

Comenzó diciendo que, puesto que Martín-Sánchez había anunciado que hablaría, obedecía como persona disciplinada. Alude a los cursos de Santander y luego trata del plan para los Círculos de Estudios. El Centro de Madrid y otros Centros van a dedicarse en este año a estudiar el tema del corporativismo. La Asociación, sin mezclarse en política, debe ir delante de la política. Y puesto que la idea de un Estado corporativo está en la mente de todos, hemos de estudiar los diversos problemas que plantea, trazar un programa de corporativismo; de modo que el día de mañana los políticos puedan tener en él una norma, una orientación. Ya sabemos que no han de seguirlo con toda fidelidad, porque después de señalar el ideal, la realidad ha de decir lo que es posible llevar a la práctica. El tema es de gran importancia y por eso hay que insistir de la manera más viva en que los Propagandistas se ocupen con todo interés de los Círculos. Una vez aceptado un estudio, debe hablarse sin falta en la fecha señalada y trabajar antes con todo entusiasmo y asiduidad. Sólo preparando los temas con toda seriedad puede lograrse el que los Círculos mantengan la debida altura. Así ocurre, afortunadamente; pero este año, dada la naturaleza del tema, conviene intensificar más el trabajo.

Los nuevos consejeros

En la Asamblea de Santander—añade—no designé a los dos Consejeros de nombramiento presidencial que correspondía designar. Estuve inclinado a mantener a los dos Consejeros que cesaban y que, durante cuatro años, han

laborado en el Consejo con tanto acierto. Son dos Propagandistas de mérito y de gran espíritu.

Dos motivos, sin embargo, me han decidido a cambiar de parecer. En primer término, el deseo de que los cargos de la Asociación sean renovados, puesto que, gracias a Dios, hay muchos Propagandistas capaces de desempeñarlos. En segundo término, pense en la conveniencia de llevar al Consejo la representación de dos actividades de Propagandistas que no estaban en él representadas: la Prensa y la Juventud. He designado Consejeros a los compañeros D. Francisco de Luis, director de "El Debate", y don Alfredo López, presidente de la Juventud Católica. (Aplausos a ambos. También habían sido aplaudidos los señores Manzano y Valiente, que cesaban en el Consejo.)

Elogio de Zubiría

También he atendido, por fin, el ruego de don Luciano Zubiría, reiterado todos los años, de que le sustituya en la Tesorería, cargo que ha desempeñado tantos años con grande acierto y grande sacrificio. Encarece los grandes méritos de Zubiría que, por añadidura, tiene la virtud de hacer grandes cosas procurando pasar inadvertido. Ahora mismo ayuda considerablemente en el campo de la política y Montes podría hablar de ello... (El señor Zubiría es objeto de una cariñosísima ovación.)

"Todo va bien"

Se declara luego satisfecho de la marcha de la Asociación y de todo lo que se refiere a la Casa. El periódico va muy bien en todos los aspectos, y en cuanto a la cooperación de todos, basta decir que en diversas obras de la Casa, han recibido en poco tiempo ayudas por unas sumas muy respetables. Antes había que ir mendigándolas.

¡Tantas cosas podría contar sobre esto Zubiría...! Hoy no hay que salir a pedir. El dinero viene a las ventanillas. Claro que no llega en forma de donativos, sino de acciones; pero de todos modos, cuando se trae dinero para estas obras se trae con espíritu desinteresado.

Lo que falta no es el dinero, sino hombres. Por eso no se han aumentado los periódicos que tenemos en provincias. Los tres marchan muy bien. Yo siempre he dicho que para las obras no había que preocuparse del dinero,

sino de tener hombres bien dotados para llevarlas a cabo.

El I. S. O. es una obra bien delimitada, que ha encontrado desde el principio perfecta orientación. Ya está cubierta la matrícula y existe el dinero para las becas. Por ciertas dificultades a causa de las elecciones, la apertura del curso se retrasará quizás hasta enero. Por ahora se continuará en la misma casa; pero pronto ha de trasladarse y habrá que aumentar el número de alumnos.

Se han "doblado" las clases del C. E. U.

El C. E. U. sigue progresando. Algunas de las clases—todas las del primer curso—ha habido que duplicarlas. Ha tenido un éxito la convocatoria del curso especial sobre Economía; era de esperar, dada la persona de él encargada: nuestro compañero Larraz. La matrícula es de 120 alumnos, y casi todos son personas de altura. Figuran entre ellos hasta profesores y directores de Bancos.

Tendremos también una cátedra de Filosofía, regentada por un profesor de toda confianza; una serie de lecciones sobre Raimundo Lulio, con motivo de su centenario, cátedra que correrá a cargo de la persona más competente en estudios lulianos que, por cierto, me ha dicho que en los últimos años, en el extranjero, se han publicado 400 trabajos sobre Lulio. Desgraciadamente, los españoles no llegan a una decena. Pero Lulio está hoy "de moda" en el mundo intelectual, y su obra es estudiada como nunca. Castiella explicará un curso especial sobre la obra de España en la Sociedad de las Naciones. Es tema que domina y que ha estudiado directamente durante largas estancias en Ginebra. El C. E. U., claro es, que está en un período inicial. Además de los cursos es necesario crear turnos de investigación.

Agrarios y estudiantes deben de recibir nuestra más eficaz ayuda. Son obras de la Asociación.

Estudiantes Católicos

Dedica un recuerdo a esta obra queridísima de la Asociación, a la que debemos no pocos de los propagandistas que hoy trabajan con más fruto. En doce (?) años han confirmado e intensificado su espíritu inicial. Se han sucedido las renovaciones de Presidentes y de Juntas, sin quebranto de la unidad, a través del tiempo, de la obra, lo cual es prueba de que su alma se ha infundido en la masa, y es tan eficaz, que se comunica sin quebranto de unas a otras generaciones escolares.

Campaña agraria

Gracias a nuestros propagandistas agrarios, se ha conservado, en parte, la obra sindical del campo, y se aumenta en algunas provincias, y se completa con nuevas instituciones. Doy excepcional importancia a la labor de los Círculos Agrarios—el primero, el de Madrid—, que va formando una conciencia culta, positiva, constructiva, en orden a los problemas reales y concretos, de hoy, que la realidad presenta en España.

"Cremos por los políticos"

Dedica un recuerdo a los Propagandistas que actúan en política a los que hay que ayudar con oraciones y con desprendimiento económico. Los políticos católicos están realizando una gran labor y necesitan, hoy más que nunca, la ayuda de todos. También en el aspecto político se muestra optimista. Cree que, por malo que sea el resultado de las elecciones, se han de llevar al Parlamento más de 100 diputados de derechas.

La Juventud Católica

Habla después de la Junta Central de Acción Católica. Cree que pronto se podrán acometer grandes empresas. Ante todo hay que atender a la rama de la Juventud y de ésta he sacado una excelente impresión en Toledo. En primer término, el Arzobispo y los Prelados quedaron muy satisfechos de la seriedad y altura de las discusiones y de los resultados a que se había llegado. Además, en mis conversaciones con delegados de infinidad de pueblos pude darme cuenta de un consolador renacimiento religioso. Varios años de trabajo van dando ya su fruto.

En muchos pueblos del Sur de España, que antes era un erial en el orden religioso, se han formado grupos de jóvenes animados de gran espíritu. Algunos me decían que no eran más que tres o cuatro; pero que inmediatamente iban a organizar Ejercicios y que el Centro crecería notablemente. En otros ya habían tenido Ejercicios Espirituales y los Centros tienen sesenta y más jóvenes.

Los Prelados están también muy satisfechos de la obra realizada últimamente y muy esperanzados de la Acción Católica, en la que se muestra tanto espíritu de unión de los católicos. También se encuentran satisfechos los Obispos de que en el orden político sus instrucciones hayan sido escuchadas, generalmente por las masas católicas y por sus directores.

Vida sobrenatural

Creo que espera un gran porvenir a la Acción Católica y a nuestra Asociación. Esta se desarrolla y amplía su radio de influencia. Pero hemos de cuidar cada vez más del orden sobrenatural, esencia de la Asociación de Propagandistas. En estas reuniones caldeamos el espíritu, cambiamos impresiones, aumentamos la unión entre todos para que todo esto se mantenga al dispersarse en diferentes obras: unos, en la Acción Católica; otros, en la Prensa, otros en la política. Cita el ejemplo de esa unión que da la masonería; aunque hoy esté algo quebrada, en el momento preciso todos se unirán.

La obra espléndida de

la A. C. de P.

El panorama espiritual descrito es una prueba espléndida de los bienes que Dios ha querido producir por la Asociación de Propagandistas. De ella han nacido la mayoría de estas obras, las cuales, sin mengua de su propia autonomía o independencia, siguen siendo vigorizadas por el espíritu de la Asociación. Pero hay algo más importante y trascendental, y sobre ello nunca se insistirá lo bastante. Me refiero al calor y auxilio que las Instituciones mutuamente se prestan; a la armonía, dentro de un plan más vasto, en que entre sí conviven; a la unidad, en fin, de propósitos y aspiraciones. Tal unidad, que se advierte en las obras, es una consecuencia de la que entre nosotros existe. Conviene, pues, abundar en la naturaleza del vínculo que nos une para cultivarlo con particular amor. No es, ciertamente, nuestra unión fruto del interés material; ni es comparable a los lazos que ligan en el régimen de clientela al protector con el protegido; ni nace de la simple aceptación de una sola doctrina como en los hombres pertenecientes a una misma escuela; ni es hija del compromiso político, ni de los intereses de clase; ni, siquiera, la sostienen los gratos deberes de la amistad, a pesar de ser esta tan sincera y firme entre todos nosotros. Es una ligadura más íntima y fuerte. Nuestros vínculos son de naturaleza religiosa. Dios está presente en nuestra alianza. Por eso, nada contribuye tanto a robustecer el nervio vital de la Asociación como fiestas cual la de esta noche, en las que,

durante unas horas, signo externo de la unión de los corazones, se funden nuestras voces en una sola voz, entonando cantos litúrgicos en presencia del Santísimo. Y a medida que la Asociación se extiende más por los varios campos de las actividades humanas, donde las discrepancias en aspectos secundarios y en criterios prácticos existirán siempre, será más necesario estrechar la unión en el orden de los principios y en la comunión de una misma vida sobrenatural, cada vez mejor comprendida, sentida y practicada. No está en otra parte el manantial de nuestras energías.

Una Casa de Ejercicios

Supone que en este año se ha de concretar mucho la idea de una Universidad Católica, que ya ha ganado a todos. He aquí un nuevo campo de actuación.

Va a cumplirse el XXV aniversario del primer Círculo de Estudios que celebraron los Propagandistas. Con este motivo he pensado en un homenaje al padre Angel Ayala. Ninguno le agradecerá más que la apertura de una Casa de Ejercicios. Si los Propagandistas lo queremos, creo que podremos ofrecerle una Casa para este curso.

Expresa su deseo de que al celebrar el año próximo la fiesta de Cristo Rey se haya progresado en todos los órdenes: exista el periódico de la noche que se prepara, el C. E. U. se haya dilatado y que estén en el Parlamento ciento y tantos diputados católicos.

NOTICIAS

—Al cesar don David Fernández Diéguez como secretario del Centro de La Coruña, todos los propagandistas del Centro han deseado que de un modo oficial constase su agradecimiento por su labor, y se propuso que figure siempre el primero en las listas.

—Ha dado a luz un niño, tercero de sus hijos, la esposa de nuestro compañero del Centro de Alcoy don Francisco López Mayor.

—Para el también propagandista del mismo Centro don Vicente Jordá Botella, ha sido pedida la mano de la señorita Paquita Tormo, de la buena sociedad alcoyana.

—Han sido designados para los cargos de presidente, contador y vocales, respectivamente, de la Editorial Levante, Sociedad anónima, de Alcoy, el secretario de este Centro y los propagandistas señores Jordá, Blanes y López.

—Don Juan Bermúdez Bernardo, del Centro de Zamora, pasa por el dolor de haber visto morir a su cristiana esposa en el mes de julio.

—Nuestro compañero del Centro de Zaragoza don Santiago Paidó Canalís pasa por el dolor de haber perdido a su madre, que falleció cristianamente en el mes de agosto próximo pasado.

El Centro le aplicó en sufragio de su alma la comunión reglamentaria del mes de septiembre.

Le acompañamos en su pena y rogamos a todos los compañeros una oración por el alma de la finada.

—Nuestro compañero, Juan Antonio Cremades ha estado pensionado por la Universidad de Zaragoza en los cursos de verano de la Academia Internacional de Derecho de La Haya.

—Nuestro compañero del Centro de Béjar don Narciso Zúñiga Muriel ha contraído matrimonio con la señorita Josefa Hernández de Santé.

—El propagandista del Centro de Béjar don Anselmo Olleros Gregorio ha ingresado, en Bélgica, en el Noviciado de la Compañía de Jesús.

—Ha dado a luz una niña, su primogénita, la esposa de nuestro compañero don José María Haro, del Centro de Valencia.

—Por el señor Arzobispo de Valencia ha sido nombrado presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica el secretario de aquel Centro de Propagandistas.

El Centro de Coruña en el curso 1932-33

RESUMEN DE SUS TRABAJOS

Vida religiosa. — Según tradicional costumbre, en este Centro se celebraron colectivamente las comuniones de los primeros viernes. Desde el mes de octubre al de junio, ambos inclusive. Este año, por vez primera, se celebró la misa de comunión que costea el Centro, en la antigua capilla de San Roque, que, por estar en un lugar retirado de la población, puede hacerse con más independencia para los propagandistas.

Desde que se expulsó en 1931 de sus conventos a los religiosos, el Centro de La Coruña se vio en la imposibilidad de seguir celebrando los retiros trimestrales espirituales, que con tanto fruto y provecho se venían celebrando, desde años atrás, en la iglesia del Sagrado Corazón (Jesuitas).

Todas cuantas gestiones se hicieron hasta ahora, para poder celebrarlos en otro sitio, han resultado infructuosas por la situación especial creada en La Coruña por el sectarismo exagerado que reina en esta ciudad. Se confía, sin embargo, y a esto se encaminarán los trabajos del próximo curso, en reanudar estos retiros trimestrales, incluso en alguna finca de los alrededores de la ciudad.

En cuanto a los Ejercicios Espirituales, este año se pudieron celebrar en la ciudad de Tuy, dando el mayor contingente de ejercitantes el Centro de La Coruña. Esto, no obstante, no deja de mano el Centro de La Coruña tan primordial cuestión, y se dispone a la búsqueda de un lugar más céntrico.

Círculos de Estudios. — Se celebraron con asiduidad desde el primer sábado de octubre de 1932 al 1 de junio de 1933. Tienen lugar, ya de antiguo, todos los sábados del curso, a excepción de tres sábados de diciembre, que se suspendieron por las festividades.

Asistió este año mayor concurrencia que los anteriores. Un promedio de 15 circuilistas. Los inició el señor Consiliario con cinco lecciones sobre la vida de San Pablo.

Los demás temas tratados fueron sobre la familia, enseñanza y propiedad. En este último tema se hizo un interesante estudio referente a la propiedad en Galicia. Se estudió también la aplicación a este tema de la "Quadragesimo Anno". Ocupó también varios Círculos el estudio de la situación económica mundial.

Hubo un Círculo extraordinario en agosto con motivo de la visita de don Angel Herrera, proponiéndose los propagandistas dedicarse en el próximo curso al estudio del estado corporativo sobre el cual dió oportunas instrucciones el señor Herrera.

Se propone también aumentar el número de circuilistas, contando ya con un calificado grupo de jóvenes, que se han dado a conocer en la U. de Derechas y en las Juventudes Católicas.

Propaganda. — El 25 de marzo asistió el propagandista de número señor Sanz a la inauguración del Círculo de estudios de Orense, tomando parte en el mismo.

Invitados por las Damas de la Escuela Nocturna Obrera dieron sendas conferencias en dicha entidad los propagandistas señores Sanz, Martínez Peireiro, Fernández Cuevas, Escudero, Barja y el señor Consiliario.

Pero a lo que los propagandistas dedicaron este año la mayor atención fué a la Semana de Prensa Católica, con motivo de la campaña acordada por la Junta Central de Acción Católica.

Como el Boletín de la Asociación ya lo ha detallado, por no hacer más extensa esta memoria, resumiremos aquella brillante campaña — que se reflejó además en el aumento de suscripciones

Los propagandistas de Santander, preocupados por los obreros

Enviaron dos alumnos al I. S. O. y costearon sus becas.
Cómo surgió la idea de los Cursos de Verano

Vida espiritual. — El Centro ha celebrado diez Retiros espirituales, con una asistencia media de diez a doce propagandistas. Los Retiros trimestrales se hacen con carácter obligatorio. Las comuniones de los primeros viernes no es posible llevarlas a cabo con carácter colectivo, debido a que las ocupaciones habituales de los propagandistas lo impiden. Se está gestionando la posibilidad de aprovechar la misa de comunión con meditación, que los primeros viernes celebra el excelentísimo señor Obispo para los miembros directivos de la Junta diocesana de Acción Católica, al objeto de que puedan asistir los propagandistas libres del impedimento citado.

Vida intelectual. — Concretándola al Círculo de Estudios que semanalmente celebra el Centro, se han celebrado treinta y ocho sesiones, con una asistencia media de diez a doce propagandistas, todos los cuales han participado en los temas que se les ha señalado.

La materia estudiada han sido dos Encíclicas, que ya anteriormente habían sido examinadas con carácter elemental, "Quadragesimo Anno" y "La educación de la Juventud", teniendo en cuenta que los problemas planteados en España con más gravedad, y en los que parece inmediata la actuación de los propagandistas son el obrero y el de la educación, tratados en los mencionados documentos pontificios, con el acierto único y seguro que siempre emana de la cátedra de Pedro.

Vida activa. — Al hablar de la vida activa, propiamente tal, es preciso diferenciar la que particularmente han llevado a cabo los propagandistas en el campo de la acción católica, realmente consoladora y de mucha extensión, ya que todos tienen una parte muy destacada, y la que el Centro de Propagandistas, como tal, ha efectuado. De la primera no hemos de hablar, porque nos llevaría muy lejos, y porque, además, esta breve Memoria ha de reflejar las actividades del Centro exclusivamente.

Refiriéndonos, pues, a ésta, hemos de significar que, preocupados los propagandistas montañeses del estado de abandono en que se encuentra la clase obrera y de la necesidad imperiosa de ir en su auxilio, si no queremos perderla para siempre, enviamos al I. S. O., y recaudamos alguna cantidad a este fin,

en el periódico católico de la localidad—diciendo que se celebraron por los propagandistas siete conferencias en La Coruña—los siete días de la Semana de la Prensa—y once mítines en diferentes ciudades y villas de la región, en dos de los cuales fueron eficazmente auxiliados por el Centro de Santiago.

Sólo fué suspendido por la autoridad el mitin de Ferrol antes de empezar, y en todos los celebrados la concurrencia fué enorme y el entusiasmo pocas veces igualado.

Además se repartieron esta semana por todos los pueblos de Galicia más de doscientas mil hojitas de propaganda de la Prensa, y se celebraron reuniones privadas en varios pueblos de la región.

El resultado económico de la campaña—aparte de las suscripciones — fué que la recaudación de La Coruña dobló la del año pasado.

Este es el resumen de la campaña de los propagandistas en el curso pasado, que se propone intensificar en el próximo.

dos obreros de Santander: Benjamín Martín Pelayo y José Cantera, que estuvieron internos los cuatro meses que señaló dicha institución (de la que tanto puede esperarse a este respecto), para su preparación, convencidos que la redención del obrero ha de ser por el mismo obrero. De dichos obreros, el primero mereció la distinción de haber sido comisionado para ir a Bélgica en unión de varios compañeros, para conocer en la práctica la prodigiosa organización católica obrera de este país.

Los Cursos de Verano

En el seno del Centro, y por iniciativa del propagandista don José Noreña, entusiasta organizador, surgió la idea de organizar en Santander unos cursos de alta cultura a la luz de la doctrina cristiana, con vistas a una futura Universidad Católica, que tan necesaria se está haciendo en España, si queremos tener hombres directores, profundamente formados en cristiano. Nuestro Presidente, don Angel Herrera, supo recoger esta idea, expuesta por el Secretario del Centro, aprovechando un viaje a Madrid, y hoy podemos decir que el ensayo del Colegio Cántabro ha sido magnífico, concibiéndose las mejores esperanzas para un futuro próximo.

El Centro ha organizado actos para la difusión de la "Quadragesimo Anno", estudiada en los Círculos de Estudios, en Torrelavega, Hoz de Abaro, Castañeda y Guarnizo, y es su propósito continuarla en todos los pueblos de la provincia, donde sean reclamados los propagandistas, porque creemos que estamos nosotros obligados, con mayor motivo que nadie, a extender el pensamiento de los Romanos Pontífices en cuanto éste sale a la luz pública.

El Centro de Orense inicia su vida

Con la visita de don Pedro Cantero a la ciudad de Orense iniciáronse los trabajos preparatorios para la organización de un Centro de la Asociación Católica de Propagandistas, los cuales dieron en todo momento un resultado plenamente satisfactorio. Quedó el Centro de Orense constituido íntegramente por jóvenes, todos ellos sinceramente decididos al trabajo y dotados de un espíritu apostólico que había de ser la fuerza motriz de sus actividades en esta esfera.

Desde que funciona el Centro (año y medio aproximadamente) se han establecido dos Círculos de Estudios a la semana, celebrados con toda regularidad y dedicados uno a cuestiones de Sociología y otro a Apologética, y de los cuales se ha deducido como resultado el adiestramiento especial de los circuilistas en las cuestiones sobre las que los Círculos versaban.

Por una hábil razón metodológica, puede decirse que este tiempo fué exclusivamente de preparación, sin que durante él se hayan realizado a cargo de los circuilistas grandes actos de propaganda, por entender que la seriedad de ésta requería previamente una sólida preparación. A pesar de esto, pueden citarse algunas felices intervenciones de los circuilistas, cuales son una conferencia dada en el cuartel de San Francisco, un

Los Propagandistas de Alcoy fundan la Empresa de un diario

TIENEN TAMBIEN SU CASA DE SAN PABLO

Este Centro inició el curso con la Comunidad reglamentaria del primer viernes del mes de octubre, celebrada en la iglesia del Santo Sepulcro, con asistencia de todos los Propagandistas de la localidad y de algunos Estudiantes Católicos. Por la tarde se reunió el primer Círculo de Estudios del actual curso con los siete Propagandistas de que consta el Centro.

El Secretario expone el estado de los problemas locales relacionados con la actuación del Centro y los planes para el curso, encareciendo especialmente la formación religiosa de los Propagandistas, y para ello la asiduidad y constancia fervorosa en las Comuniones, Retiros y Ejercicios Espirituales. Propone para los Círculos de Estudio completar los temas desarrollados en el pasado junio sobre la Encíclica que trata de la Educación de la Juventud, continuar con el estudio de la Acción Católica y ampliar, con miras a la población en que residimos, el análisis de los problemas sociales a la luz de las Encíclicas, materias ya trilladas en épocas anteriores.

Los Círculos de Estudios

En los siguientes Círculos, celebrados con regularidad semanalmente, en la nueva Casa de San Pablo, que desde el pasado verano funciona con gran éxito, cobijando a multitud de obras de carácter católico, don Rafael Monllor comenzó a desarrollar los temas sobre la Educación de la Juventud, haciendo un resumen magistral de la Encíclica de Su Santidad Pío XI. Analizó las causas eficiente, material, final y ejemplar de la educación, obra "no solitaria, sino social", o sea de cooperación y colaboración. Inquiere después a quién pertenece aquella, puntualizando los títulos y derechos que tienen la Familia, la Iglesia y el Estado. Define la educación como una generación moral, que pertenece a los padres como complemento de la generación física. Afirma que la Iglesia, por la misión que le confirió Cristo y por su maternidad sobrenatural, tiene derecho a la enseñanza, no sólo de las verdades relacionadas con la fe y costumbres, sino de aquellas otras científicas que puedan tener puntos de contacto con la revelación y la doctrina católica y aun, para que su

acto de propaganda en el domicilio de la Juventud Católica, otro en Celanova, otro en Junquera de Espadanedo, otro en Ribadavia y además ayuda a organización de otros, como la conferencia del señor Valiente en Orense, que fué casi exclusivamente organizada por el Centro de la A. C. de P.

Con ser mucho lo que se lleva hecho, bastante más se piensa hacer en el curso próximo, con la base de la ayuda económica que esperamos de varias personas, que vendrán a hacer posible la actividad de este Centro, levantándolo de la postración económica en que se halla.

Se proyectan grandes actos de propaganda oral en toda la provincia, asistir a aquellos otros para los cuales se nos requiera; propaganda escrita en forma de artículos periodísticos, que se publicarán en los mejores periódicos locales y regionales, y difusión de todos aquellos folletos y libros que redunden en beneficio de nuestros principios. También se proyecta, si los medios económicos lo permiten, la formación de una copiosa biblioteca que satisfaga la necesidad que de ella se siente en nuestro pueblo.

labor de vigilancia sea eficaz, debe poder enseñar las demás disciplinas del humano saber. Indica cuál es el sentir de las diversas escuelas respecto a los derechos del Estado y la misión que la Encíclica le asigna de tutelar y fomentar la enseñanza. Explica en qué consiste la libertad de enseñanza, que disfrutan las naciones más cultas, Holanda, Inglaterra, Estados Unidos, Alemania, etcétera, y cómo no debe confundirse con la libertad de cátedra, condenada por la Iglesia. Hace resaltar la excelencia de la enseñanza privada sobre la oficial, enumerando sus ventajas, la principal de las cuales es la competencia.

Dice que el tan cacareado respeto a la conciencia del niño es un sofisma, puesto que el niño no tiene la conciencia formada, y precisamente la labor primordial de la educación consiste en despertársela, dándole a conocer lo bueno y lo nocivo. Estudia el hombre como sujeto de la educación, y llama la atención sobre los errores de la mayor parte de las modernas teorías sobre la educación, en especial de la escuela naturalista, que tienen por fundamento el olvido, negación o desconocimiento de la caída del hombre desde su estado de justicia original, superior a su naturaleza, y en el que Dios le otorgó privilegios graciosamente concedidos: inmortalidad, integridad, gracia santificante, al estado actual de pecado, del que sin la Redención no hubiésemos podido salir por nuestras propias fuerzas.

Presenta la educación como obra racional, consciente y libre; como obra también, de autoridad, y analiza las aberraciones de Tolstói en su escuela de Yasnaia Poliana; de Spencer en su escuela naturalista; las de la escuela naturalista y de la intelectualista de Baselow, para quien basta la idea para obrar bien. Contrapone a todos estos errores el concepto cristiano de la educación que tiende a aproximar al hombre, todo lo que se pueda, al estado de justicia original.

Un obrero al I. S. O.

En la parte práctica se está gestionando el envío de un obrero de la localidad al curso próximo del I. S. O., y recientemente se ha ultimado la compra de "La Gaceta de Levante", periódico diario de Alcoy, por la Editorial Levante, S. A., creación de los Propagandistas de este Centro.

Una "Semana de Estudios" para obreros y empleados en Oviedo

Cursillos en las cuencas mineras

"Semana de Estudios" para jóvenes obreros y empleados en el Seminario de Oviedo. Fué un gran éxito, de mucho fruto y de gran valor formativo. Se ha reunido allí lo más destacado de la Juventud Asturiana (cerca de 200), y era de ver el gran espíritu que reinaba. Existe el proyecto de organizar cursillos por las cuencas y terminar o resumir éstos con otra semana en Oviedo o Gijón el año próximo. No siendo de este u otro modo análogo, será difícil ganar al obrero asturiano.

Una carta del Sr. Nuncio a la A. C. de P.

En cumplimiento de una de las conclusiones de la Asamblea de Santander, nuestro Presidente elevó a Su Santidad, por medio del excelentísimo señor Nuncio, peticiones para que sea declarada como dogma de fe la Mediación Universal de la Santísima Virgen.

Monseñor Tedeschini nos ha honrado con la siguiente respuesta:

"Avila, a 12 de octubre de 1933.

Muy distinguido amigo:

Me complace en acusarle recibo del atento B. L. M. con el cual se servía usted enviarme la súplica de los Propagandistas Católicos que imploran la definición dogmática de la Mediación Universal de la Santísima Virgen, durante el año Jubilar extraordinario.

Con el mayor gusto he remitido ese nuevo documento de la esmerada piedad de los Propagandistas a la Santa Sede, y estoy seguro que el Santo Padre tendrá en ello una nueva prueba de la exquisita piedad de la Asociación por usted tan dignamente presidida.

Aprovecho gustoso esta ocasión para reiterarme, con mis mejores sentimientos de consideración y estima,

De usted affmo., que cordialmente le bendice,

Federico, A. DE LEPANTO
N. A.

Señor don Angel Herrera Oria,
Presidente de la Acción Católica y de los Propagandistas Católicos.—MADRID."

Nuevo Secretario en Bilbao

Nuestro Presidente ha nombrado Secretario del Centro de Bilbao a nuestro compañero Luis Vilallonga, perteneciente a dicho Centro, y en el puesto de Antonio González, elegido por la Asamblea de Secretarios, en Santander, Consejero de la A. C. de P.

Los estudiantes católicos atendidos por los propagandistas

EN EL CENTRO DE CADIZ

Organizada y dirigida por los socios de este Centro de Propagandistas señores Ruiz (Román), Guerrero (Jaime) y García de Cossio (Joaquín), se ha celebrado la Semana de formación federal para estudiantes católicos en los días 3 a 8 de julio, con arreglo al siguiente programa diario:

Ocho de la mañana, santa misa; diez, clase de Apologética; once, Círculo de Estudios; quince, clase de divulgación confederal.

Los temas estudiados en el Círculo de Estudios han sido los siguientes:

"Razón de la confesionalidad en las Asociaciones de estudiantes". Ponente: Jaime Guerrero (del Centro de A. C. de P. de Cádiz). "La profesionalidad y la política en las Asociaciones de estudiantes", por José Luis Parada Sanjurjo (enviado a los Cursos de Santander). "Autonomía universitaria; representación escolar; huelgas escolares; revisión de profesorado". Ponente: Ricardo Lenzano. "Derechos docentes de la familia". Ponente: Francisco Warleta (enviado a los Cursos de Santander). "Derechos docentes de la Iglesia". Ponente: Joaquín García de Cossio (del Centro de la A. C. de P. de Cádiz). "Derechos docentes del Estado". Ponente: Bartolomé Llompard.

En las clases de divulgación confederal fueron expuestos los acuerdos de las Asambleas confederales y las principales actuaciones de la Confederación. Además se dieron varias sesiones prácticas con ejercicios orales y escritos.